



# #PRI 'Con Morena, la gente se siente más insegura'

**Rubén Moreira, legislador del partido tricolor, cuestiona la gestión de gobernadores morenistas frente al aumento de la violencia en diversas ciudades y estados completos, mientras destaca las entidades gobernadas por la oposición como ejemplos de seguridad**

POR RUBÉN ARIZMENDI

**E**l diputado federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rubén Moreira Valdez, afirmó que los resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Urbana (ENSU), realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, demuestran que la percepción de inseguridad en México ha aumentado bajo la administración de Morena, pues seis de cada 10 habitantes en 91 ciudades del país se sienten inseguros.

El legislador priista destacó que la encuesta refleja el periodo de los primeros meses del gobierno actual de Morena, en

**Esta situación es aún más alarmante si se toma en cuenta el aumento de la inseguridad entre las mujeres, con un 67 por ciento de ellas sintiéndose desprotegidas, frente al 54.4 por ciento de los hombres"**

**Rubén Moreira Valdez**  
Diputado federal



FOTO: @RUBENMOREIAVDZ

Calificó de alarmante esta situación, 'ya que refleja la incapacidad del gobierno de Morena para contener la violencia'.





### Ciudades más violentas

De acuerdo con la ENSU, las ciudades más violentas del país han cambiado, ahora la población reporta mayor inseguridad en:



el que los estados de Tabasco y Sinaloa han sido reportados con altos índices de violencia.

Aseguró que Villahermosa, Culiacán y Uruapan -todas gobernadas por Morena- presentan un común denominador: un incremento notable en la inseguridad, mientras que ciudades gobernadas por la oposición muestran mejores índices de seguridad.

#### Percepción

Acompañado por el economista Mario Di Costanzo y el abogado Miguel Ángel Sulub, el diputado comparó las ciudades con mejor percepción de seguridad, destacando que en Coahuila, gobernada por la oposición, en municipios como Piedras Negras y Saltillo, los habitantes se sienten más seguros.

También mencionó a Nuevo León, donde los municipios de San Pedro y Apodaca reportan cifras similares.

El también coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados criticó el aumento del 3.1 por ciento en la percepción de inseguridad entre septiembre y diciembre de 2024, alcanzando un 61.7 por ciento.

Subrayó que esta situación es aún más alarmante si se toma en cuenta el aumento de

### Seis de cada 10 habitantes en 91 ciudades del país se sienten inseguros

la inseguridad entre las mujeres, con un 67 por ciento de ellas sintiéndose desprotegidas, frente al 54.4 por ciento de los hombres.

#### Responsabilidad de gobernadores

El exgobernador de Coahuila también criticó a los gobernadores de Morena por no asumir su responsabilidad frente al aumento de la violencia.

Mencionó específicamente al gobernador de Tabasco, quien ha culpado a administraciones anteriores por los problemas de seguridad en el estado.

Moreira resaltó que es preocupante que, en Tabasco, entidad donde Morena ganó con el 80 por ciento de los votos, la sensación de inseguridad sea tan alta.

En Campeche, otro estado morenista, la mitad de la población también siente incertidumbre ante la violencia, con un

aumento del 2.5 por ciento en la percepción de inseguridad.

El priista dejó en claro que la inseguridad no se resuelve con "coreografías" ni creando narrativas falsas, como ha intentado hacer la gobernadora de Campeche, y criticó la postura del Gobierno federal al señalar a los pobres como una de las causas de la violencia, cuando se sabe que este fenómeno tiene múltiples factores.

#### Guardia Nacional

Para cerrar, Moreira hizo énfasis en la falta de vigilancia por parte de la Guardia Nacional en las carreteras del país, especialmente en rutas clave como las de Puebla, Veracruz y Tabasco, lo que contribuye al aumento de la violencia y los actos delictivos en diversas regiones.

Por su parte, el economista Mario Di Costanzo acusó al gobierno de Morena de manipular los datos sobre inseguridad para crear una falsa sensación de control.

En el mismo sentido, el abogado Miguel Ángel Sulub recordó que en Campeche, bajo el mandato de Layda Sansores, la percepción de inseguridad aumentó 10 puntos, pasando del 38 por ciento en 2021 al 48 por ciento en la actualidad.